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Analizan confusión en dos aplicativos del SAT para la determinación del IVA 

La confusión en dos aplicativos del SAT se debe a que el mecanismo para 

determinar el impuesto, difiere de lo previsto en la Ley de IVA. 

La Procuraduría de la Defensa del Contribuyente (Prodecon) recientemente publicó 

un análisis sistémico sobre la confusión que generan los aplicativos “Declaraciones 

y Pagos” y “Mi Cuentas”, respecto a la determinación del Impuesto al Valor 

Agregado (IVA). Esto se debe a que el mecanismo utilizado en las aplicaciones 

mencionadas difiere de lo previsto en la Ley de IVA. 

Por eso, la Prodecon advirtió que los contribuyentes se encuentran en una situación 

de incertidumbre jurídica al presentar su declaración de IVA.  

De acuerdo con una nota publicada por Fiscalia, lo anterior se debe a los siguiente: 

En los aplicativos mencionados, la mecánica para determinar el impuesto consiste 

en disminuir el IVA retenido al contribuyente, de la diferencia existente entre el 

impuesto a cargo y el impuesto acreditable. 

Mientras que la Ley del IVA establece que para determinar el pago, se debe 

disminuir el IVA acreditable a la diferencia existente entre el impuesto a cargo y, en 

su caso, el impuesto retenido. [Ley del IVA 5-D, tercer párrafo, 5-E, segundo párrafo, 

y 1, cuarto párrafo]. 

En este contexto, la Prodecon consideró que debido a que el IVA a cargo y retenido 

derivan de un mismo acto o actividad como hecho generador, primero se debe 

calcular la diferencia entre ambos conceptos, para posteriormente disminuir el IVA 

acreditable del periodo.  

Además, el ombudsman fiscal indicó que cuando se actualiza el supuesto de la 

obligación de retención, quien efectúe la retención sustituye al enajenante, 

prestador de servicio u otorgante del uso o goce temporal de bienes, en la obligación 

de pago y entero. [Ley del IVA 1-A]. 

Por eso, la Prodecon determinó que se justifica que primero se debe calcular la 

diferencia que existe entre el impuesto a cargo y el retenido, y después se debe 

disminuir el IVA acreditable a esa diferencia resultante. 

La nota de Fiscalia indica que la precisión técnica que hizo la Prodecon es 

interesante y procedente, pero señala que el impacto práctico no tiene gran 

relevancia. Esto se debe a que no impacta en la determinación del monto en 

numerario que se pagará al fisco, ni la generación del correspondiente saldo a favor 

que, en su caso se genere. 

https://www.elcontribuyente.mx/2021/07/analizan-confusion-en-dos-aplicativos-del-sat-para-la-determinacion-del-iva/
https://www.elcontribuyente.mx/2021/06/mira-los-nuevos-criterios-sustantivos-de-la-prodecon/
https://www.elcontribuyente.mx/2021/04/bbva-propone-cobrar-iva-a-alimentos-para-incrementar-la-recaudacion/
https://www.elcontribuyente.mx/2021/04/bbva-propone-cobrar-iva-a-alimentos-para-incrementar-la-recaudacion/
https://www.elcontribuyente.mx/2021/06/grandes-contribuyentes-acuden-a-la-prodecon-por-acuerdos-conclusivos/
http://www.diputados.gob.mx/LeyesBiblio/pdf/77_230421.pdf
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Si bien es necesario cuidar este tipo de precisiones técnicas, se considera en la 

nota, hay análisis más urgentes y necesarios, como la problemática derivada de la 

aplicación para pagos provisionales de las personas físicas en el Régimen de 

Plataformas Digitales. Porque ahí sí existe un problema que impacta directamente 

en la determinación del pago provisional del impuesto, porque el formulario está 

totalmente alejado de lo que la norma fiscal establece como procedimiento de 

cálculo del impuesto. 
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SAT obtiene 234 mil 795 mdp por eficiencia y mayor fiscalización 

En el primer semestre del 2021, los ingresos tributarios obtenidos por eficiencia 

recaudatoria y cobranza sin necesidad de judicialización ascendió a 234 mil 795 

millones de pesos, informó esta noche el Servicio de Administración Tributaria 

(SAT). 

De ese monto, la mayor recaudación la obtuvo de los grandes contribuyentes, con 

79 mil 105 millones de pesos, y por fiscalización 71 mil 434 millones de pesos. 

Con ello, durante la presente administración, destacó que los esfuerzos de 

recaudación para recuperar adeudos, acumulan un monto total de 964 mil 494 

millones de pesos. 

Precisó que de esa cantidad, 41% correspondió a grandes empresas, es decir 390 

mil 921 millones de pesos; 282 mil 168 millones de pesos pro fiscalización, el 29%; 

17% a recaudación con 165 mil 539 millones de pesos y el 13% por medio del cobro 

de impuestos al comercio exterior, el 13% del total. 

Aseguró que con las modificaciones de ley y las acciones para abatir la evasión 

y elusión fiscal, se garantiza el mismo trato para cualquier contribuyente. 

 

Para nadie hay privilegios ni persecución, sólo con certeza jurídica y aplicación de 

reglas claras para todos los contribuyentes, sostuvo al comentar que el SAT celebró 

así su 24 aniversario. 

De esta manera el SAT contribuye en la generación de mejores condiciones para la 

competencia económica, manifestó. 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/cartera/sat-obtiene-234-mil-795-mdp-por-eficiencia-y-mayor-fiscalizacion
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SAT ha recaudado 964 mil mdp de adeudos fiscales durante administración de 

AMLO 

 

SAT recaudó 964,000 millones de pesos de adeudos fiscales 

 

SAT recupera adeudos por 964 mil mdp en lo que va del gobierno de AMLO 

 

Recupera SAT adeudos fiscales por 964 mmdp en este gobierno 

 

SAT presume recuperación de adeudos fiscales por 964.5 mil mdp en dos años y 

medio 

 

SAT recuperó adeudos por $964 mil millones. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/negocios/sat-recaudo-964-mil-mdp-adeudos-fiscales-administracion-amlo
https://www.milenio.com/negocios/sat-recaudo-964-mil-mdp-adeudos-fiscales-administracion-amlo
https://www.eleconomista.com.mx/economia/SAT-recaudo-964000-millones-de-pesos-de-adeudos-fiscales-20210705-0098.html
https://www.proceso.com.mx/economia/2021/7/5/sat-recupera-adeudos-por-964-mil-mdp-en-lo-que-va-del-gobierno-de-amlo-267223.html
https://www.jornada.com.mx/notas/2021/07/05/economia/recaudacion-tributaria-en-este-gobierno-es-de-964-mmdp-sat/
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2021/07/05/sat-presume-recuperacion-de-adeudos-fiscales-por-9645-mil-mdp-en-dos-anos-y-medio/
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2021/07/05/sat-presume-recuperacion-de-adeudos-fiscales-por-9645-mil-mdp-en-dos-anos-y-medio/
https://muropolitico.mx/2021/07/06/sat-recupero-adeudos-por-964-mil-millones/
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Aparenta SAT una menor recaudación 

Las tasas efectivas de recaudación publicadas por el Servicio de Administración 

Tributaria (SAT) dan la impresión de una baja aportación fiscal de las empresas, 

pues se están midiendo contra ingresos y lo correcto sería tomar la utilidad, 

aseguran analistas. 

 

Recientemente, el SAT informó que en 40 actividades económicas los grandes 

contribuyentes pagan una tasa efectiva de sólo 1.3 por ciento, cuando la tasa del 

Impuesto Sobre la Renta (ISR) es de 30 por ciento. 

 

Aprieta el SAT y batallan con citas 

Pese a que en Jalisco son pocas las cancelaciones de los sellos digitales a las 

empresas y personas físicas por parte del fisco, agendar una cita para resolver el 

problema sigue siendo un dolor de cabeza para los contribuyentes. 

 

Ernesto De la Torre Peredo, presidente de la Comisión Fiscal del Colegio de 

Contadores Públicos de Guadalajara Jalisco (CCPGJ), dijo que hasta ahora, tienen 

el conocimiento de tres cancelaciones de sellos digitales a personas físicas en la 

Entidad. 

 

Puede mejorar impacto social: Hacienda 

De 573 mil 207 millones de pesos que el gobierno federal dejará de cobrar en 2022 

a los hogares por concepto de exenciones, deducciones, diferimientos y tasas 

reducidas en los Impuestos Sobre la Renta y al Valor Agregado, 317 mil 70 millones 

de pesos recaerá en el 30% de los hogares de mayores ingresos, reflejan cifras de 

la Secretaría de Hacienda. 

En su reporte de Renuncias Recaudatorias 2021, la dependencia revela que este 

monto representa el 55.3% de los recursos de los que puede calcular su incidencia 

distributiva. En contraste, el 30% de los hogares más pobres del país recibirá el 

próximo año, de no haber cambios al marco tributario, 68 mil 266 millones de pesos 

de estos beneficios, es decir, el 11.9% del total. 

 

 

https://www.reforma.com/aparenta-sat-una-menor-recaudacion/ar2215689?referer=--7d616165662f3a3a6262623b727a7a7279703b767a783a--
https://www.reforma.com/aprieta-el-sat-y-batallan-con-citas/ar2215657
https://www.dineroenimagen.com/economia/puede-mejorar-impacto-social-hacienda/135187
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Compras o vendes ‘criptos’, debes reportarlo al SAT 

Las ganancias generadas por la compra y venta de criptomonedas (criptos) son 

ingresos que deben reportarse al SAT, como cualquier otro bien que se enajena y 

pagar su respectivo gravamen, señalan fiscalistas. 

Además de la obligación de pagar el Impuesto Sobre la Renta (ISR), si las 

ganancias por la venta de criptomonedas superan los 50 mil pesos anuales se debe 

de reportar en el portal de Prevención de Lavado de Dinero del SAT, pues su 

compra-venta es considerada una actividad vulnerable, explicó Armando Gutiérrez, 

director en el despacho Gutiérrez Cervantes Contadores. 

 

Debes reportar tus actividades con criptomonedas al SAT 

Desde el 2019, el comercio con criptomonedas se considera como actividad 

vulnerable bajo la Ley Antilavado. Con la intención de prevenir el lavado de dinero, 

la autoridad exige que quienes realicen operaciones con ellas se reporten ante la 

autoridad fiscal. Hay que aclarar que el sujeto obligado es la persona física o moral 

que maneja las plataformas digitales a través de las cuales se hacen estas 

operaciones. 

En entrevista con El Contribuyente, el especialista fiscal Elio Zurita Morales, del 

Colegio de Contadores Públicos de México, afirma que sí se debe pagar impuestos 

por los ingresos que los contribuyentes mexicanos puedan tener a través de 

criptomonedas. 

 

SAT celebró su vigésimo cuarto Aniversario 

El pasado 1 de julio el Servicio de Administración Tributaria celebró su vigésimo 

cuarto Aniversario. Desde su fundación en 1997, el SAT ha tenido como principal 

objetivo la recaudación fiscal, tarea noble y esencial para el desarrollo y crecimiento 

de nuestro país. 

A lo largo de estos últimos 24 años, el SAT ha evolucionado en beneficio de las y 

los contribuyentes con el fin de facilitar el cumplimiento voluntario de sus 

obligaciones fiscales. Con la tecnología como aliada, se incorporó la firma 

electrónica, los esquemas de pago electrónicos, las declaraciones en línea, los 

comprobantes fiscales y las nuevas formas de emitirlos y obtenerlos, el Portal del 

SAT y distintos aplicativos, entre muchas otras facilidades. 

https://www.heraldo.mx/compras-o-vendes-criptos-debes-reportarlo-al-sat/
https://www.elcontribuyente.mx/2021/07/debes-reportar-tus-actividades-con-criptomonedas-al-sat/
https://www.elcontribuyente.mx/2021/04/se-debe-pagar-impuestos-por-las-inversiones-en-criptomonedas/
https://www.elcontribuyente.mx/2021/04/se-debe-pagar-impuestos-por-las-inversiones-en-criptomonedas/
https://www.imagenradio.com.mx/sat-celebro-su-vigesimo-cuarto-aniversario
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¿En la lista negra del SAT? Esto es lo que puede pasar 

Para tener problemas con el fisco no necesariamente debes ser o pertenecer a 

grandes empresas  o grandes defraudadores, tú como contribuyente puedes 

tener problemas con Hacienda y no saberlo. 

En estos casos, es importante saber si es un contribuyente cumplido o incumplido y 

puede ser que aparezca en la lista negra del Servicio de Administración 

Tributaria (SAT). 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://lasillarota.com/dinero/en-la-lista-negra-del-sat-esto-es-lo-que-puede-pasar/536414
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Relajan Canadá y EU restricciones de viajes 

Las restricciones a los viajes entre Canadá y Estados Unidos debido a la pandemia 

comenzaron a suavizarse el lunes para algunos canadienses, y el Primer Ministro 

Justin Trudeau señaló que en las próximas semanas se anunciarían los planes para 

la reapertura total de la frontera. 

 

Los ciudadanos canadienses y residentes permanentes que tienen el esquema 

completo de vacunas contra el coronavirus aprobadas para su uso en Canadá 

pueden omitir la cuarentena de 14 días que ha estado en vigor desde marzo de 

2020. 

 

Tendrá México ‘dotación limitada’ de vacunas de Pfizer.. 

A partir de esta semana y en las próximas dos, México tendrá una “dotación limitada” 

de vacunas contra Covid-19 de Pfizer, informó el subsecretario de Salud, Hugo 

López-Gatell. 

El funcionario federal explicó desde Palacio Nacional que debido a que la 

farmacéutica llevará a cabo una reconversión en sus plantas, en especial en una en 

Estados Unidos y que es de donde se envían a nuestro país. 

 

Encuesta: ¿Viene tercera ola? Mexicanos piensan que sí 

El porcentaje de mexicanos que cree que la propagación de coronavirus en el país 

va al alza subió de 40 a 44 por ciento entre abril y junio, pero la proporción que dice 

utilizar el cubrebocas en espacios públicos en todo momento bajó de 49 a 45 por 

ciento en ese mismo lapso, según revela la más reciente encuesta nacional de EL 

FINANCIERO sobre las percepciones y actitudes hacia la pandemia. 

Acaso por ello aumentó el porcentaje que apoya las restricciones y medidas de 

aislamiento, de 50 a 64 por ciento en el mismo periodo. 

 

 

 

https://www.reforma.com/relajan-canada-y-eu-restricciones-de-viajes/ar2215554
https://www.excelsior.com.mx/nacional/tendra-mexico-dotacion-limitada-de-vacunas-de-pfizer/1458479
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2021/07/06/mexicanos-ven-alza-en-casos-pero-usan-menos-el-tapabocas/
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Hay un tercer repunte de Covid-19; aumentan 22% los contagios: López-Gatell 

El subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell reconoció que México vive un tercer 

repunte de contagios de Covid-19 desde que inició la pandemia. En la Conferencia 

de Mañanera, expuso que en el 2020 se presentaron dos olas de contagios y que 

ahora se vive el primer repunte del 2021. 

López-Gatell admitió un incremento de 22 por ciento de la epidemia, y señaló que 

por la vacunación no han aumentado a ese ritmo las hospitalizaciones y las 

defunciones. 

 

Presentan certificado oficial de vacunación Covid-19; así funcionará 

El subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell anunció que las y los ciudadanos ya 

pueden obtener, vía internet, un certificado oficial de vacunación Covid-19. 

 

En la Conferencia Mañanera, el funcionario federal dijo que el documento servirá 

para comprobar que ya se completó el esquema de vacunación. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2021/7/6/hay-un-tercer-repunte-de-covid-19-aumentan-22-los-contagios-lopez-gatell-313275.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2021/7/6/presentan-certificado-oficial-de-vacunacion-covid-19-asi-funcionara-313268.html
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Gastaron 11 mil mdp en mantenimiento de L12... y colapsa 

El director del Sistema de Transporte Colectivo (STC) Metro, Guillermo Calderón, 

informó a los diputados del Congreso local que entre 2016 y 2021 se destinaron 10 

mil 924 millones de pesos al rubro de mantenimiento de la Línea 12. 

Esta cantidad equivale a casi 50% del costo total que representó su construcción 

durante la administración de Marcelo Ebrard en el gobierno capitalino. 

 

Para 2022, presupuesto deberá traducirse en mejores condiciones de salud: 

Monreal 

El coordinador de Morena en el Senado, Ricardo Monreal, dijo que el paquete 

económico 2022 tiene que ser un auténtico instrumento de justicia tributaria y 

distributiva para que se traduzca en mejores condiciones de salud, seguridad y 

bienestar. 

Expuso que ante la crisis generada por el covid-19, el Grupo Parlamentario de 

Morena legislará para apoyar a las pequeñas y medianas empresas afectadas por 

la pandemia y trabajará para impulsar acciones que contribuyan a la reactivación 

económica. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://eluniversal.pressreader.com/el-universal/20210706/textview
https://www.milenio.com/politica/monreal-presupuesto-2022-instrumento-justicia-tributaria
https://www.milenio.com/politica/monreal-presupuesto-2022-instrumento-justicia-tributaria
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‘La clase trabajadora no merece la incertidumbre ante el saqueo en el fondo de 

pensiones’: David Monreal 

El gobernador electo, David Monreal Ávila, exhortó a que los responsables de la 

crisis económica del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales del Estado de 

Zacatecas (ISSSTEZAC) asuman el problema ocasionado por la mala gestión y el 

saqueo millonario, pues la clase trabajadora no merece la incertidumbre por la falta 

de recursos para sus pensiones mientras continúan los altos sueldos para los 

funcionarios de primer nivel.  

En un mensaje a las y los zacatecanos a través de sus redes sociales, el gobernador 

electo lamentó la situación que padece el instituto y refirió que le causa tristeza el 

que hayan tomado el dinero que con tanto esfuerzo ahorraron los trabajadores, 

quienes ahora no tienen certeza de su futuro debido a la falta de liquidez en el fondo 

de pensiones y las pérdidas millonarias de las empresas que forman parte del 

ISSSTEZAC. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

file:///C:/Users/nancy.varela/Documents/AGENDA
https://www.excelsior.com.mx/nacional/la-clase-trabajadora-no-merece-la-incertidumbre-ante-el-saqueo-en-el-fondo-de-pensiones?utm_source=channel&utm_medium=nacional&utm_campaign=block-stage
https://www.excelsior.com.mx/nacional/la-clase-trabajadora-no-merece-la-incertidumbre-ante-el-saqueo-en-el-fondo-de-pensiones?utm_source=channel&utm_medium=nacional&utm_campaign=block-stage
file:///C:/Users/nancy.varela/Documents/AGENDA
file:///C:/Users/nancy.varela/Documents/AGENDA
file:///C:/Users/nancy.varela/Documents/AGENDA
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Vuelan a nivel récord a México desde EU 

En mayo pasado, la cantidad de turistas de Estados Unidos que llegó a México por 

avión rompió récord, pues aterrizaron 970 mil pasajeros. 

 

Esta cifra es incluso 8.8 por ciento mayor a los 891 mil 431 turistas registrados en 

mayo de 2019, cuando aún no llegaba la pandemia, según datos del Centro de 

Investigación y Competitividad Turística Anáhuac (Cicotur). 

 

Plantean riesgos en Tianguis de AMLO 

Poner en el mercado artículos de contrabando a través de Tianguis del Bienestar, 

como prendas de vestir y telas, como lo propone el Presidente Andrés Manuel López 

Obrador, podría dañar la salud del consumidor. 

 

No se tiene certeza sobre si la fabricación de estos productos siguió normas de 

seguridad ni tampoco los lugares donde fueron almacenas, destacó Manuel 

Espinosa, presidente de la Cámara Nacional de la Industria Textil (Canaintex). 

 

Ven 'en el aire' concurso mercantil de Interjet 

En máximo cinco días, Interjet sabrá si entra de inmediato a concurso mercantil o 

espera hasta tres meses para iniciar o no este proceso, lo que complicaría la 

inyección de capital que necesita, dijo la firma encargada de llevar el proceso. 

 

"Te diría que es una moneda en el aire, es a discreción de la Jueza (que está a 

cargo del caso)", declaró en entrevista Alfonso Castro, socio del despacho Del 

Castillo y Castro. 

 

Confianza del consumidor avanza, su mejor nivel en casi dos años 

Por cuarto mes consecutivo la confianza del consumidor avanzó en junio de este 

año, esta vez 1.5 puntos respecto al mes previo, reportaron el Instituto Nacional de 

Estadística y Geografía (Inegi) y el Banco de México. 

 Así, el nivel de la confianza del consumidor (44.5 puntos) fue el más alto de los 

últimos 21 meses, impulsado por los cinco componentes que integran la confianza. 

https://www.reforma.com/vuelan-a-nivel-record-a-mexico-desde-eu/ar2215637?v=7
https://www.reforma.com/plantean-riesgos-en-tianguis-de-amlo/ar2215679?v=3
https://www.reforma.com/ven-en-el-aire-concurso-mercantil-de-interjet/ar2215636
https://www.dineroenimagen.com/economia/confianza-del-consumidor-avanza-su-mejor-nivel-en-casi-dos-anos/135188?categoria=%22dinero%22
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Precio del kilo de tortillas alcanza un nivel máximo de $21.78 

De acuerdo con datos del Sistema Nacional de Información e Integración de 

Mercados (SNIIM) el kilo de tortillas se vende en un precio máximo de 21.78 pesos 

en Sonora, es el precio más alto a nivel nacional.  

Desafortunadamente en la Ciudad de México hay muchas zonas en las que se 

vende entre $18 y $19, en el Estado de México hasta en $20. Incluso el índice de 

inflación mostró que el precio de kilo de tortillas aumentó ligeramente.  

 

Pemex gana operación del mayor hallazgo petrolero privado a la fecha 

La secretaria de Energía, Rocío Nahle, confirmó este lunes que Petróleos 

Mexicanos (Pemex) será el operador del primer descubrimiento petrolero que un 

privado ha realizado en México en los últimos 70 años: el campo Zama, luego de 

que se logró el acuerdo de unificación entre el contratista estadounidense Talos 

Energy y la petrolera del Estado mexicano, ante lo cual la privada expresó su 

decepción.  

Respecto al aviso de unificación del yacimiento, Nahle explicó que: “ya se entregó, 

se les hizo del conocimiento a los dos, tanto a Talos como a Pemex, se cumplió 

todos los requisitos de ley, tardó más de un año la negociación y queda Pemex 

como operador. Lo que sigue de acuerdo a la ley porque hay toda una serie de 

requisitos a cumplirse en la ley”, es lo que continuará para que arranque el 

desarrollo de este campo en aguas someras del Golfo de México.  

 

Industria en la BMV aún no se recupera del Covid-19  

La reapertura económica, la baja en las tasas de interés y el buen panorama en 

algunos sectores industriales, ayudarán a curar las heridas de la industria mexicana 

afectada por los estragos del Covid-19. 

La más afectada hasta el momento es Promotora y Operadora de Infraestructura, 

Pinfra, empresa especializada principalmente en carreteras, que enfrenta un 

descenso en el precio de sus acciones del 17.67% respecto de su precio del 31 de 

diciembre del 2019 cuando operaba en 193.54 pesos, a la fecha cotiza en 159.35 

pesos en la Bolsa Mexicana de Valores. 

 

 

https://www.dineroenimagen.com/economia/precio-del-kilo-de-tortillas-alcanza-un-nivel-maximo-de-2178/135171
https://www.dineroenimagen.com/economia/precio-del-kilo-de-tortillas-alcanza-un-nivel-maximo-de-2178/135171
https://www.dineroenimagen.com/economia/inflacion-interanual-se-eleva-602-en-la-primera-mitad-de-junio/134828
https://www.dineroenimagen.com/economia/inflacion-interanual-se-eleva-602-en-la-primera-mitad-de-junio/134828
https://www.eleconomista.com.mx/empresas/Pemex-gana-operacion-del-mayor-hallazgo-petrolero-privado-a-la-fecha-20210705-0133.html
https://www.eleconomista.com.mx/mercados/Industria-en-la-BMV-aun-no-se-recupera-del-Covid-19-20210705-0118.html
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Nuevas empresas en Bolsa, con buenos resultados 

Las empresas que han realizado un listado directo de acciones en la Bolsa 

Mexicana de Valores (BMV) mantienen un comportamiento positivo en su 

cotización. 

Las cuatro empresas que han salido bajo este mecanismo han generado 

rendimientos mixtos, que van de un 3% y hasta 32.50% en su rendimiento. 

 

Vasanta, los mexicanos que venden gigas a peso para Internet móvil y sin perder 

rentabilidad 

Vasanta Comunicaciones es un operador móvil virtual de telefonía e Internet cuyo 

nombre hace alusión a la luminosidad y la primavera; al edén de Tabasco de donde 

es originaria y con alcance a todo México con el apoyo de la Red Compartida de 

Altán Redes. La compañía cuenta con cuatro títulos para usar espectro, tender 

redes de telecomunicaciones y para vender Internet fijo y móvil, y gracias a todo 

ello, hoy atiende a 50,000 usuarios, a poco más de un año de su inicio de 

operaciones. 

Manuel Carlos Paz Ojeda es uno de los nuevos empresarios que resultaron de la 

reforma sectorial de telecomunicaciones. Es concesionario de radio AM/FM, 

instalador de infraestructura 4G-LTE y recién lanzó un operador móvil virtual bajo la 

marca “Vasanta Comunicaciones”. Tiene además el plan de hacer negocio con las 

aplicaciones de Blockchain y de llevar un Internet social a las áreas rurales por vía 

celular y el satélite; y presume también de contar con una plataforma de nube de 

categoría Tier III que es de entre de las más adelantadas de México y sólo superada 

por la que pertenece al BBVA, la más poderosa del país.  

 
Petróleo WTI alcanza precio récord desde 2014 tras desacuerdo en OPEP+ 

Los precios del petróleo subieron tras el desacuerdo entre los miembros de 

la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP) y sus aliados, 

conocida como OPEP+, que podría limitar la producción en los próximos meses. 

El barril de WTI para entrega en agosto, referencia en Estados Unidos, superó los 

76.90 dólares por primera vez desde noviembre de 2014, y alcanzó 76.98 dólares. 

Previamente ganaba 1.92%, hasta 76.60 dólares. 

 

https://www.eleconomista.com.mx/mercados/Nuevas-empresas-en-Bolsa-con-buenos-resultados-20210705-0082.html
https://www.eleconomista.com.mx/empresas/Vasanta-los-mexicanos-que-venden-gigas-a-peso-para-Internet-movil-sin-perder-rentabilidad-20210706-0015.html
https://www.eleconomista.com.mx/empresas/Vasanta-los-mexicanos-que-venden-gigas-a-peso-para-Internet-movil-sin-perder-rentabilidad-20210706-0015.html
https://www.eleconomista.com.mx/empresas/Elon-Musk-ya-tiene-el-permiso-para-vender-Internet-en-Mexico-a-traves-de-Starlink-20210623-0084.html
https://www.eleconomista.com.mx/empresas/Elon-Musk-ya-tiene-el-permiso-para-vender-Internet-en-Mexico-a-traves-de-Starlink-20210623-0084.html
https://www.milenio.com/negocios/petroleo-wti-sube-maximos-2014-desacuerdo-opep
https://www.milenio.com/negocios/petroleo-wti-sube-maximos-2014-desacuerdo-opep
https://www.milenio.com/temas/petroleo
https://www.milenio.com/temas/opep
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Cayó 0.9% inversión fija bruta en abril: Inegi 

Luego de tres meses consecutivos de crecimiento, la inversión fija bruta, es decir, 

las compras de activos fijos como maquinaria y equipo o gastos en construcción 

que realiza una empresa, registró una disminución mensual en términos reales de 

0.9 por ciento en abril, informó este martes el Instituto Nacional de Estadística y 

Geografía (Inegi). 

De acuerdo con el reporte del indicador mensual de la inversión fija bruta en México, 

los gastos efectuados en construcción descendieron 1.3 por ciento y en maquinaria 

y equipo total fueron menores en 0.8 por ciento en el cuarto mes del año frente a 

marzo, según datos ajustados por estacionalidad. 

 

Remesas suman 99 mil mdd desde 2019 

En los primeros dos años y medio del gobierno del presidente Andrés Manuel López 

Obrador –diciembre de 2018 a mayo de 2021– han llegado al país remesas por 99 

mil 209 millones de dólares, la mayor cantidad para un mismo periodo de cualquier 

administración, de acuerdo con datos del Banco de México (BdeM). 

Según las cifras del banco central, el flujo de divisas por este concepto es 72 por 

ciento superior a los 57 mil 675 millones de dólares reportados en los primeros dos 

años y medio del sexenio de Enrique Peña Nieto; 60 por ciento más que los 62 mil 

341 millones del mismo periodo de Felipe Calderón, y casi cuatro veces más que 

los 25 mil millones de Vicente Fox. 

 

Pemex y Talos Energy: una disputa por el yacimiento de petróleo más grande de 

los últimos años 

La Secretaría de Energía (Sener) asignó a Petróleos Mexicanos (Pemex) la 

operación del yacimiento marino compartido de crudo Zama, ubicado en el Golfo de 

México, la más reciente victoria de las políticas energéticas nacionalistas del 

presidente Andrés Manuel López Obrador. 

Zama fue el primer descubrimiento importante de petróleo en México en los últimos 

70 años por parte de un grupo de firmas extranjeras encabezadas por Talos Energy, 

luego de que la reforma energética en el sexenio de Enrique Peña Nieto abriera el 

sector a privados, situación que López Obrador quiere revertir. 

https://www.jornada.com.mx/notas/2021/07/06/economia/cayo-0-9-inversion-fija-bruta-en-abril-inegi/
https://www.jornada.com.mx/notas/2021/07/06/economia/remesas-suman-99-mil-mdd-desde-2019/
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2021/07/05/pemex-y-talos-energy-una-disputa-por-el-yacimiento-de-petroleo-mas-grande-de-los-ultimos-anos/
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2021/07/05/pemex-y-talos-energy-una-disputa-por-el-yacimiento-de-petroleo-mas-grande-de-los-ultimos-anos/
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Televisa extiende su buena racha en el segundo trimestre 

Grupo Televisa presentó esta tarde su reporte financiero correspondiente al 

segundo trimestre de 2021, donde todos sus segmentos de negocios arrojaron 

buenos resultados. La empresa de Emilio Azcárraga Jean informó que entre abril y 

junio alcanzó ventas por más de 24 mil 750 millones de pesos (mdp), cifra 10% 

mayor a las obtenidas en el mismo periodo de 2020.  

Por otra parte, indicadores fundamentales como la utilidad neta atribuible a sus 

accionistas, crecieron a un ritmo de 25% con relación al año pasado, alcanzando 

los 2 mil 420 mdp. El segmento de telecomunicaciones del Grupo sigue teniendo un 

lugar destacado, pues de acuerdo con los datos presentados a sus inversionistas, 

tanto IZZI como Sky representarían el 65.9% de las ventas de la empresa.  

 

IMPULSARÁN LA PRODUCCIÓN DEL NOPAL 

La Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader) impulsará la producción del 

nopal de México, esto luego de poner en marcha un modelo que busca fortalecer a 

las unidades de producción del producto a través de implementación de paquetes 

tecnológicos que les permita potencializarse e integrarse en la cadena de valor. 

Refirió que en el municipio Villanueva, en Zacatecas, se cuenta con áreas 

demostrativas de desarrollo de variedades y producción y aprovechamiento del 

nopal, cuya finalidad es la de sustituir los cultivos de alfalfa y maíz forrajero por 

nopal forrajero. 

. 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

https://heraldodemexico.com.mx/economia/2021/7/6/televisa-extiende-su-buena-racha-en-el-segundo-trimestre-313252.html
https://www.24-horas.mx/2021/07/06/impulsaran-la-produccion-del-nopal/
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Se reúne AMLO con senadores de EU 

El Presidente Andrés Manuel López Obrador se reunió este lunes con cinco 

senadores de Estados Unidos. 

 

A través de su cuenta de Twitter, el Mandatario informó del encuentro con 

demócratas y republicanos, realizado a puerta cerrada, en Palacio Nacional. 

 

Incendio en sonda de Campeche por tormenta eléctrica y fuga de gas: Pemex 

Petróleos Mexicanos (Pemex) informa este lunes que una fuga detectada en el 

gasoducto de bombeo neumático de 12 que alimenta los pozos de la plataforma Ku-

C y las descargas eléctricas por fuertes lluvias ocasionaron el incendio en la 

superficie del mar. 

A través de un texto, Pemex detalla según los informes climatológicos, el 2 de julio 

se presentó tormenta eléctrica con lluvia intensa en la zona de plataformas activo 

Ku, lo que ocasionó que salieran de operación los equipos de turbocomprensión de 

gas de bombeo neumático necesarios para la producción de los pozos. 

 

Las políticas monetaria y fiscal están cerca del límite: Agustín Carstens 

Necesitamos encontrar fórmulas que vayan más allá de dichas políticas para inducir 

el crecimiento económico y la recuperación del empleo, dice el gerente general del 

Banco de Pagos Internacionales. El repunte de la inflación tiene que ver con 

grandes alzas de precios en pocos bienes o servicios… No es recomendable una 

política monetaria que fuerce la baja de todos los precios para resolver la distorsión 

en algunos mercados. 

“A esta crisis entramos todos los países al mismo tiempo, pero cada uno saldrá en 

diferente momento y de diferente forma… El gran reto sigue siendo la reactivación 

de la economía, pero hay que tener claro que las políticas monetaria y fiscal están 

cerca del límite, advierte Agustín Carstens, gerente general del Banco de Pagos 

Internacionales (BIS, por su sigla en inglés). 

 

 

https://www.reforma.com/se-reune-amlo-con-senadores-de-eu/ar2215713?v=2
https://www.excelsior.com.mx/nacional/incendio-en-sonda-de-campeche-por-tormenta-electrica-y-fuga-de-gas-pemex/1458415?utm_source=channel&utm_medium=nacional&utm_campaign=block-stage
https://twitter.com/Pemex?ref_src=twsrc%5Egoogle%7Ctwcamp%5Eserp%7Ctwgr%5Eauthor
https://www.excelsior.com.mx/incendios
https://www.excelsior.com.mx/pemex
https://www.eleconomista.com.mx/economia/Las-politicas-monetaria-y-fiscal-estan-cerca-del-limite-Agustin-Carstens-20210706-0008.html
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Envuelto en escándalos, Luis Cárdenas Palomino y su grupo cercano 

El ex director de Seguridad Regional de la Policía Federal, Luis Cárdenas Palomino, 

gozó de poder e influencia equiparable a la de su ex jefe el ex secretario de 

Seguridad Pública, Genaro García Luna, durante los sexenios de Vicente Fox y 

Felipe Calderón. 

Hoy, la mano derecha y persona de todas las confianzas de García Luna se 

encuentra detenido en México acusado de tortura, mientras que su amigo y ex jefe 

es señalado por enriquecimiento ilícito. 

 

Luz verde a los desafueros de Mauricio Toledo y Saúl Huerta 

 La Sección Instructora de la Cámara de Diputados aprobó ayer en sesión de trabajo 

dos dictámenes con proyecto de “declaración de procedencia” para retirar la 

inmunidad legislativa y se proceda penalmente contra los diputados Benjamín Saúl 

Huerta Corona, ex legislador de Morena acusado de violación de un menor de edad, 

y Mauricio Alonso Toledo Gutiérrez, inculpado por enriquecimiento ilícito en su 

gestión como delegado en Coyoacán. 

Ambos legisladores tienen expedientes abiertos por los delitos que les imputa la 

Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México, misma que solicitó a la Cámara 

de Diputados su desafuero para ser procesados penalmente. 

 

En seguridad recibimos "un fruto podrido" y se toleró al crimen: AMLO 

En materia de seguridad lo que heredó el gobierno federal fue un “fruto podrido” de 

las pasadas administraciones, sostuvo ayer el presidente Andrés Manuel López 

Obrador, y afirmó que a diferencia de los sexenios donde se “toleró” a grupos de la 

delincuencia, ahora no hay impunidad. 

Por ese motivo fue detenido el ex director de Seguridad Regional de la Policía 

Federal, Luis Cárdenas Palomino, puntualizó. 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/policia/luis-cardenas-palomino-escandalos-mando-policia-federal
https://www.milenio.com/policia/luis-cardenas-palomino-escandalos-mando-policia-federal
https://www.milenio.com/policia/luis-cardenas-palomino-perfil-funcionario-ligado-genaro-garcia-luna
https://www.milenio.com/policia/luis-cardenas-palomino-funcionario-pf-detenido-tortura
https://www.jornada.com.mx/notas/2021/07/06/politica/luz-verde-a-los-desafueros-de-mauricio-toledo-y-saul-huertala-seccion-instructora-de-la-camara-de-diputados-los-declara-procedentes-al-primero-lo-acusan-de-enriquecimiento-ilicito-y-al-segundo-de-viol/
https://www.jornada.com.mx/notas/2021/07/06/politica/en-seguridad-recibimos-un-fruto-podrido-y-se-tolero-al-crimen-amlo/
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Ediles de Morena cierran filas y rechazan unirse a oposición 

La Ciudad de México quedó conformada en dos bloques, luego de que ayer los siete 

alcaldes de Morena se presentaron oficialmente y refirieron que son la primera 

fuerza política de la capital del país, la que tiene la mayoría y que ningún otro partido 

les puede competir. 

Los titulares de las demarcaciones de Iztacalco e Iztapalapa, Armando Quintero 

Martínez y Clara Brugada Molina, respectivamente, sostuvieron que Morena está 

en contra de la división, “pero no aceptaremos formar bloques o sindicatos que van 

en contra de la Constitución. 

 

MC se ha convertido en la tercera opción’, dicen dirigentes. 

“La victoria más importante para Movimiento Ciudadano en las elecciones 

intermedias fue haberse convertido en la tercera opción política del país y ganado 

un espacio en la boleta electoral de 2024”, aseguró su dirigente nacional, Clemente 

Castañeda. 

El 6 de junio, MC alcanzó una votación histórica de 3.4 millones de votos, un millón 

más que la elección anterior. A partir de este año, tendrá 59 diputados locales y 23 

federales; además, gobernará dos entidades, Jalisco y Nuevo León, y tres capitales, 

Guadalajara, Monterrey y Campeche. “Ganamos nuestro derecho a construir 

nuestra propia historia y abrirnos una posibilidad de cambiar el futuro de México”, 

dijo Castañeda en el vigesimoprimer Consejo Nacional del partido. 

 

Regulación de internet iniciará en septiembre, dice IFT 

El Instituto Federal de las Telecomunicaciones (IFT) dio a conocer los nuevos 

lineamientos a los cuales los concesionarios y empresas de internet deberán de 

sujetarse para seguir brindando el servicio en todo el país. 

Será a partir del 3 de septiembre del presente año cuando entren en vigor las 

normas propuestas por el organismo regulador, las cuales deberán ser acatadas 

por todas las empresas que ofrezcan servicios de internet. 

 

 

 

https://eluniversal.pressreader.com/el-universal/20210706/textview
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2021/07/06/mc-se-ha-convertido-en-la-tercera-opcion-dicen-dirigentes/
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2021/07/05/regulacion-de-internet-iniciara-en-septiembre-dice-ift/
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INE es árbitro; seguirá sacando tarjetas a jugadores que rompan reglas 

El Instituto Nacional Electoral (INE) seguirá sacando tarjetas cuando los jugadores 

traspasen las reglas del juego establecidas, aseguró el consejero presidente 

Lorenzo Córdova, quien sostuvo que no se deja intimidar ante las amenazas del 

gobierno federal. 

En entrevista televisiva en “Las noticias de la noche con Salvador García Soto, 

Córdova descartó incursionar en la política, adelantó que, al término de su mandato, 

el 4 de abril de 2023 regresará a la academia. 

 

Blindan legalmente a Guardia Nacional: invalidan impugnaciones y amparos 

Una eventual integración de la Guardia Nacional (GN) a la Secretaría de la Defensa 

Nacional (Sedena) podría invalidar las diversas impugnaciones y amparos en 

proceso que ciudadanos, organizaciones civiles e instituciones de derechos 

humanos han interpuesto contra la fuerza de seguridad creada en este sexenio y 

que el pasado 2 de julio cumplió dos años en funciones. 

De acuerdo con Francisco Burgoa, abogado constitucionalista y catedrático de la 

UNAM, esto es debido a que la reforma constitucional también modificaría el marco 

jurídico y normativo de la GN, lo que podría dejar la puerta abierta a la continuidad 

de las Fuerzas Armadas en las tareas de seguridad pública y sin efecto las 

controversias en su contra. 

 

Reformas de AMLO depende de expriistas 

El presidente Andrés Manuel López Obrador está confiado en que sus reformas 

pasarán en San Lázaro gracias al apoyo del hijo del exgobernador priista Fidel 

Herrera, de la secretaria de Turismo en la época de Roberto Borge y de 

exfuncionarios de la administración de Enrique Peña Nieto, quienes forman parte 

de los 43 diputados que tendrán el Partido Verde Ecologista de México (PVEM) en 

la próxima legislatura que inicia en septiembre. 

Una revisión hecha por El Sol de México a quienes conformarán el grupo 

parlamentario de PVEM —y con el que cuenta el Presidente para aprobar sus 

iniciativas— da cuenta de que en su mayoría son personajes con fuertes lazos con 

el Partido Revolucionario Institucional (PRI). 

 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2021/7/6/ine-es-arbitro-seguira-sacando-tarjetas-jugadores-que-rompan-reglas-313226.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2021/7/6/ine-es-arbitro-seguira-sacando-tarjetas-jugadores-que-rompan-reglas-313226.html
https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/politica/blindan-legalmente-a-guardia-nacional-invalidan-impugnaciones-y-amparos-6928806.html
https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/politica/reformas-de-amlo-dependen-de-expriistas-diputados-partido-verde-legislatura-6928817.html
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Morena es quien falló en CDMX: Citlalli Hernández 

La secretaria general de Morena, Citlalli Hernández Mora, aseguró que la derrota 

electoral de su partido en la Ciudad de México, el pasado 6 de junio, no es 

responsabilidad de la jefa de Gobierno capitalino, Claudia Sheinbaum, sino del 

propio instituto político. 

Hernández Mora comentó que Sheinbaum “es un cuadro histórico” para su partido 

y es reconocido por la militancia como el mejor gobernante local de la Cuarta 

Transformación. Por lo que consideró que “la reflexión y el mal sabor de la boca del 

resultado electoral se ha hecho porque no ha sido un voto contra su Gobierno”. 

 

CÁRDENAS PALOMINO PUEDE SER EXTRADITADO 

El Gobierno de Estados Unidos puede solicitar la extradición de Luis Cárdenas 

Palomino, exdirector de Seguridad Regional de la extinta Policía Federal (PF), e 

incluso, antes de que se le juzgue en México por el probable delito de tortura, y 

después regresarlo para continuar con el procedimiento. 

El exfuncionario de la administración de Felipe Calderón y mano derecha 

de Genaro García Luna –exsecretario de Seguridad Pública, acusado de 

narcotráfico y preso en EU– cuenta con una orden de aprehensión girada por 

la Corte Federal del Distrito Este de Nueva York, por su probable protección 

al Cártel de Sinaloa. 

 

Está en riesgo la seguridad jurídica de la UDLAP, dice Luis Ernesto Derbez 

Se tomó el campus de la Universidad aun cuando hay suspensiones contra 

remoción del Patronato, añade. La solución en el conflicto está en los tribunales 

La toma de la Universidad de las Américas Puebla para imponer un nuevo patronato 

para su Fundación, fue un hecho ilegal que pone en a sus más de 10 mil alumnos, 

el trabajo de sus 1800 empleados y, especialmente, pone en riesgo la seguridad 

jurídica de la institución, dice su rector Luis Ernesto Derbez. 

 

 

 

 

https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/politica/morena-es-quien-fallo-en-cdmx-citlalli-hernandez-6928822.html
https://www.24-horas.mx/2021/07/06/cardenas-palomino-puede-ser-extraditado/
https://www.cronica.com.mx/notas-esta_en_riesgo_la_seguridad_juridica_de_la_udlap_dice_luis_ernesto_derbez-1194014-2021
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Ligan a Bolsonaro con trama de moches 

El Presidente de Brasil, Jair Bolsonaro, estuvo involucrado en una trama para tomar 

parte del salario de sus asesores mientras era diputado federal, informó el lunes el 

sitio web UOL, que citó lo que dijo eran audios de su excuñada explicando su papel 

en la presunta trama de corrupción. 

 

La trama, conocida localmente como "rachadinha" (grietecita), consiste en contratar 

a colaboradores cercanos como empleados y luego recibir de ellos una parte de sus 

salarios públicos. 

 

Avión con 28 personas a bordo se estrella en Rusia, sin sobrevivientes 

Un avión de pasajeros con 28 personas a bordo se estrelló poco antes de aterrizar 

en la península rusa de Kamchatka y es probable que no haya sobrevivientes, 

informó este martes el Ministerio de Emergencias de Rusia. 

La aeronave, un modelo AN-26 de la aerolínea Kamchatka Aviation Enterprise, se 

dirigía desde la capital regional Petropavlovsk-Kamchatsky a la ciudad de Palana, 

en el lejano oriente ruso. 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.reforma.com/ligan-a-bolsonaro-con-trama-de-moches/ar2215442
https://www.excelsior.com.mx/global/avion-con-28-personas-a-bordo-se-estrella-en-rusia-sin-sobrevivientes/1458478
https://www.excelsior.com.mx/global/alerta-rusia-de-propagacion-explosiva-de-covid-19-en-todo-el-pais/1456237
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CAPITANES 

Mejora recaudatoria 

 

Sobre la reforma fiscal que el Gobierno deberá estar planteando este año hay 

mucha curiosidad pero baja expectativa. 

El discurso del Presidente Andrés Manuel López Obrador, que es bien conocido y 

muy repetido por la Jefa del SAT, Raquel Buenrostro, es no subir impuestos y 

combatir la evasión, lo que deja muy poco espacio para cambios. 

Entre éstos, según analistas de Citibanamex, se podrían contar límites a las 

deducciones, ajustes en impuestos ambientales y mayor presiones a las entidades 

para mejores la recaudación propia. 

De las opciones, la que pone el dedo sobre los gobiernos locales tiene un juego 

interesante, pues no sería le Gobierno federal el que suba impuestos o genere 

nuevos, sino los estados. 

Aunque es cierto que las entidades van atrasadas en esta materia, el costo político 

de los impuestos es algo que nadie quiere asumir. 

Aún así, el esfuerzo podría quedarse a medias, pues, según analistas de 

Citibanamex, se podrían obtener ingresos adicionales equivalentes a 1.5 por ciento 

del PIB, cantidad que han calificado de insuficiente. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://busquedas.gruporeforma.com/reforma/BusquedasComs.aspx
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DARÍO CELIS 

Van por la caja chica: Aduanas 

Uno de los objetivos para controlar los ingresos del gobierno federal del nuevo 

secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, será consolidar todos los 

impuestos del comercio exterior mexicano. 

Siempre hubo tensión entre los ingresos y operación de la Coordinación de Puertos, 

que obedecía a la Secretaría de Comunicaciones y Transportes, y Aduanas que 

respondía a la Secretaría de Hacienda. 

Desde los tiempos de Carlos Salinas de Gortari, con Francisco Gil Díaz como 

subsecretario de Ingresos, Aduanas se había convertido en una caja chica (de chica 

no tiene nada) del secretario de Hacienda en turno. 

Pero con la llegada de Ramírez de la O, la Administración General de Aduanas, que 

a lo largo de esta casi primera mitad de sexenio ha sido un verdadero desastre, 

promete dar un giro de 180 grados. 

De entrada va cambiar de nombre a Administración Nacional de Aduanas (ANA) y 

junto con la Subsecretaría de Puertos, a cargo del almirante José Luis 

Arellano reportarán todos los ingresos. 

Hablamos de importaciones, exportaciones y servicios relacionados con el comercio 

exterior, que entregarán al SAT. Ramírez de la O designará a un funcionario 

responsable de recibir esos recursos. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/dario-celis/2021/07/06/van-por-la-caja-chica-aduanas/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/dario-celis/2021/07/06/van-por-la-caja-chica-aduanas/
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TEMPLO MAYOR 

CON ESO de que el gobierno federal tiene el monopolio de la verdad, los pretextos 

se han convertido en el discurso oficial. Ahí está, por ejemplo, el caso de Pemex y 

la CFE. 

 

SOBRE el incendio en el Golfo de México por la falla de un gasoducto, Pemex le 

echó la culpa... ¡a una tormenta eléctrica! Habrá que anotar al Rayo Vengador en la 

lista de adversarios de la 4T. Y en cuanto al mega apagón de diciembre pasado, 

la CFUE, perdón, la CFE volvió a culpar tanto a las energías renovables como a la 

mala suerte por el incendio en un pastizal. 

 

SERGIO SARMIENTO 

Buena, pero manchada 

La controversia sobre el 13 transitorio de la reforma judicial ha ocultado el hecho de 

que se trata de una buena reforma. Quizá por eso ha sido tan desesperante la 

introducción del mentado artículo. 

 

No hay reforma perfecta, pero algunas generan avances, otras, retrocesos. La 

reforma judicial impulsada por el ministro presidente de la Suprema Corte, Arturo 

Zaldívar, y el presidente Andrés Manuel López Obrador promueve un progreso 

innegable. 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.reforma.com/templo-mayor-f-bartolome-2021-07-06/op207865?pc=102
https://www.reforma.com/buena-pero-manchada-2021-07-06/op207867?pc=102
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BAJO RESERVA 

Y en el PAN también hay destape 

::::: Quien ya tiene competencia rumbo a las elecciones de 2024 es Ricardo Anaya. 

Este lunes, Marko Cortés, jefe nacional del PAN, respaldó al gobernador de 

Yucatán, Mauricio 

Vila, de cara a la carrera por la silla presidencial; “no tengo duda de que Mauricio 

Vila es uno de los buenos proyectos que tiene Acción Nacional para 2024”, declaró. 

El pasado 19 de enero, don Marko dijo que Anaya Cortés “tiene un importante 

liderazgo dentro de Acción Nacional” y también dio su espaldarazo. Ya son dos en 

la lista del albiazul, pero nos aseguran que Cortés tiene una lista con los nombres 

de, al menos, otros cuatro hombres y mujeres que podrían competir por la 

candidatura presidencial. 

 

CARLOS LORET DE MOLA 

El IMSS está permanentemente tomando el pulso de cómo va el abasto de 

medicinas en las farmacias de sus clínicas y hospitales: cuando un derechohabiente 

llega con una receta y se la surten… o no. 

Según fuentes de primer nivel en el gobierno federal, el abasto de medicinas en el 

Instituto Mexicano del Seguro Social se ha desplomado a niveles mínimos que no 

se veían hace muchos, muchísimos años: cayó de 98% a 87%. 

 

IRENE LEVY 

 

HÉCTOR DE MAULEÓN 

No hay energía eléctrica. No hay gasolina. No hay bancos. Tampoco hay dinero en 

efectivo. Los víveres escasean. Un kilo de tortillas llega a costar 50 pesos. 

Los Viagras cortan con maquinaria, una y otra vez, el camino que va de Aguililla a 

Apatzingán. Ni siquiera a los enfermos graves se les permite el paso. Además del 

miedo a los enfrentamientos, a los pobladores les aterroriza la posibilidad de tener 

una emergencia médica. 

 

Ya hay casos de personas que murieron de apendicitis o de un infarto, sin 

oportunidad de llegar al hospital. 

https://eluniversal.pressreader.com/el-universal/20210706/textview
https://eluniversal.pressreader.com/el-universal/20210706/textview
https://eluniversal.pressreader.com/el-universal/20210706/textview
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JAVIER TEJADO DONDÉ 

La nueva y la corrupción intocada 

La Viuda Negra es el sobrenombre que autoridades y medios de comunicación han 

dado a la señora Bethzabee Brito Álvarez, quien en mayo de 2020 habría 

orquestado en Cuernavaca el asesinato de su marido Isaac Gamboa, extitular de la 

Unidad de Política y Control Presupuestario de la Secretaría de Hacienda, en el 

sexenio pasado. Junto con la ejecución de su marido, también mató a otros cuatro 

familiares de él. 

Según autoridades locales y federales, La Viuda Negra habría actuado en 

contubernio con un escolta de la Armada de México que Gamboa tenía asignado 

para su protección, el marino Carlos José Alvarado. El móvil de ella y su cómplice 

era quedarse con el dinero que el exfuncionario había hurtado de pagos que hacía 

a entidades de manera irregular desde Hacienda. 

 

 

 

FRENTES POLÍTICOS 

Frentes Políticos 

1.  ¿Coincidencia? En la delegación de Salagua, el activista David Díaz fue 

asesinado a balazos cuando bajaba de su vehículo cerca de su domicilio, en el 

municipio de Manzanillo. Díaz acusó al gobernador Ignacio Peralta Sánchez de una 

persecución en su contra, debido a su activismo. Acusado de despojo y daños a 

propiedad del gobierno del estado, Díaz fue encarcelado injustamente por nueve 

meses, sin embargo, fue liberado el pasado 21 de junio, tras comprobarse su 

inocencia. Se trataba de un luchador social que denunció por años la contaminación 

de la Termoeléctrica de Manzanillo en la comunidad de Campos. David Díaz era, 

además, fundador de Morena. Una vez más, el poder aplastando a la crítica. No se 

saldrán con la suya. 

 

 

 

 

https://eluniversal.pressreader.com/el-universal/20210706/textview
https://www.excelsior.com.mx/opinion/frentes-politicos/frentes-politicos/1458462
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PASCAL BELTRÁN DEL RÍO 

No culpes a la lluvia 

Ayer, en su conferencia matutina, el presidente Andrés Manuel López Obrador dio 

su versión sobre la ruptura de un ducto submarino de Pemex —el viernes, en el 

área de producción de Ku Maloob Zaap, de la Sonda de Campeche—, cuyo 

posterior incendio dio la vuelta al mundo en imágenes que fueron calificadas de 

“apocalípticas” en las redes sociales. 

“Los primeros reportes que tenemos tienen que ver con una fuga de gas y de 

nitrógeno en un gasoducto, que con lluvia, con tormenta, con descargas eléctricas, 

explotó”, dijo. 

 

JORGE FERNÁNDEZ MÉNENDEZ 

Narcos, datos oficiales y de los otros 

Resulta desconcertante que el presidente López Obrador, confrontado con los 

propios datos oficiales del gobierno federal, sostenga que él tiene otros datos, más 

aún cuando estamos hablando nada más y nada menos que de las personas 

fallecidas por covid o de los asesinatos generados por la inseguridad. 

Como le gustaba repetir a Barack Obama, podemos tener distintas opiniones, pero 

no podemos tener otros hechos, otros datos. No hay realidades ni datos alternativos 

y cuando el Presidente rechaza la información, los datos duros, que su propio 

gobierno genera, lo único que se profundiza es la desconfianza. 

 

 

JOAQUÍN LÓPEZ DÓRIGA 

Claudia: ¡Pre-si-den-ta…! 

Así resonó el Auditorio Nacional que Mario Delgado rentó el miércoles para celebrar 

los tres años del triunfo electoral de Andrés Manuel López Obrador. 

Primero pensó en él, como dirigente, y luego en el Presidente. Nunca reparó en la 

derrota de Morena, y su fundador, en Ciudad de México, lo que no ha digerido ni en 

su desgaste al frente del partido ni en la figura de Claudia Sheinbaum. 

 

 

 

https://www.excelsior.com.mx/opinion/pascal-beltran-del-rio/no-culpes-a-la-lluvia/1458454
https://www.excelsior.com.mx/opinion/jorge-fernandez-menendez/narcos-datos-oficiales-y-de-los-otros/1458453
https://www.milenio.com/opinion/joaquin-lopez-doriga/en-privado/claudia-pre-si-den-ta
https://www.milenio.com/opinion/joaquin-lopez-doriga/en-privado/claudia-pre-si-den-ta
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TRASCENDIÓ 

Trascendió 

Que el coordinador de Morena en el Senado, Ricardo Monreal, no se agüitó 

después de que volvió a quedar fuera de la selección de presidenciables que Andrés 

Manuel López Obrador dio a conocer, en la que hasta hubo personajes que dieron 

la sorpresa, como Rocío Nahle y Tatiana Clouthier. El zacatecano aduce que “está 

muy a destiempo y precipitada la decisión de abrir la sucesión”, aunque la semana 

pasada fue el tema político con la aclamación a Claudia Sheinbaum en el cónclave 

morenista y con la ausencia de Marcelo Ebrard ahí y en el acto por el triunfo de 2018 

por andar de viaje de trabajo en Europa. 

Que acaso animado por el regreso de Julio César Chávez para una pelea de 

exhibición con el hijo de su rival máximo, Macho Camacho, semanas atrás, el 

coordinador de senadores de lo que queda del PRD, Miguel Ángel Mancera, se puso 

los guantes, subió un video a su cuenta de Instagram en el que entrena con la 

instructora Kenya Torres y aprovechó el viaje para enviar saludos a todos los 

mexicanos, sobre todo, suponemos, para los que creen que aún es temprano para 

el tema de la sucesión. 

 

 

CARLOS PUIG 

115 homicidios el domingo… ¡esos neoliberales! 

El lunes por la mañana, en la reunión del Gabinete de Seguridad que se lleva a cabo 

todos los días en Palacio Nacional desde el principio del sexenio, el presidente 

Andrés Manuel López Obrador fue informado que el número de homicidios dolosos 

reportados por fiscalías estatales y dependencias federales para el domingo 4 de 

julio había sido de 115. 

El segundo peor día del sexenio —en 2019 hubo un día de 117—. Lejos del 

promedio mensual para estos años que ronda los 80. Baja California, Estado de 

México, Puebla, Guanajuato, Michoacán y Morelos fueron los estados que 

concentraron en este reporte preliminar por ahí de 60 por ciento de los totales 

reportados para este domingo que pasó. 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio_1058
https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio_1058
https://www.milenio.com/opinion/carlos-puig/duda-razonable/115-homicidios-el-domingo-esos-neoliberales
https://www.milenio.com/opinion/carlos-puig/duda-razonable/115-homicidios-el-domingo-esos-neoliberales
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HÉCTOR AGUILAR CAMIN 

La transformación destructiva 

El capitalismo es una destrucción creativa: una innovación continua que destruye la 

innovación precedente por sus mejores rendimientos. 

La expresión, acuñada por el economista austriaco Joseph Schumpeter, resume 

como ninguna el verdadero espíritu del capitalismo: no la inmovilidad atrincherada 

en los privilegios acumulados de la riqueza, sino la destrucción continua de la 

riqueza existente por la riqueza de nuevo origen, de renovada productividad.  

 

 

CARLOS MARIN 

Gran clase de periodismo 

Ante lo excepcional de que los reporteros genuinos que van 

a las mañaneras puedan preguntar, insistir, replicar y hasta debatir con el 

Presidente, es de celebrarse que ayer se diera un diálogo magistral entre el 

inflexible anfitrión y el periodista Jorge Ramos. 

Los temas que trataron: la inseguridad con sus muertos y saldos de la pandemia. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/opinion/hector-aguilar-camin/dia-con-dia/la-transformacion-destructiva
https://www.milenio.com/opinion/hector-aguilar-camin/dia-con-dia/la-transformacion-destructiva
https://www.milenio.com/opinion/carlos-marin/el-asalto-la-razon/gran-clase-de-periodismo
https://www.milenio.com/opinion/carlos-marin/el-asalto-la-razon/gran-clase-de-periodismo
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CONFIDENCIAL 

El ausente de la lista 

En la lista de suspirantes que el Presidente nombró ayer para ser su posible 

sucesor, el gran ausente fue a todas luces Ricardo Monreal. Unos dirán que la 

elocuente omisión se debe a que no figura entre los de confianza del mandatario y 

se quedará de nueva cuenta en la raya, como cuando se decidió la candidatura para 

la CDMX. Otros dirán que es más bien porque el senador no depende del Ejecutivo, 

al formar parte de otro poder, y por ello tiene fuerza propia. Lo cierto es que el 

legislador ha dicho: “Llegaré puntual a la cita de la historia”, y confía en la palabra 

de López Obrador, quien –según sus propias declaraciones– alguna vez le aseguró: 

“Habrá piso parejo y el que esté mejor posicionado será quién me suceda’”. 

PT, ¿persecución o impunidad? 

Fuerte fue el choque ayer en la 4T en San Lázaro. En la bancada de Morena se 

aseguró una y otra vez –nos comentan– que “hay indicios claros” de que el 

diputado Mauricio Toledo tiene un patrimonio superior al que podría tener por sus 

percepciones como servidor público. En contraste, el vicecoordinador del 

PT, Gerardo Fernández Noroña –que en los hechos actúa como coordinador por la 

ausencia de Reginaldo Sandoval, afectado por el Covid-19–, sostuvo que todo es 

parte de una “persecución política de Claudia Sheinbaum”, y que “no es impunidad”. 

¿Y los principios de no robar, no mentir…? 

 

 

ENRIQUE QUINTANA 

Una conversación con Agustín Carstens 

Agustín Carstens es hoy uno de los economistas más relevantes del mundo. 

El gerente general del Banco de Pagos Internacionales, el banco central de los 

bancos centrales, tiene la ventaja de reunir de vez en vez en su sede en Basilea a 

las autoridades financieras del mundo y con ellas compartir visiones y perspectivas 

respecto a lo que observa en el entorno financiero internacional. 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/confidencial/2021/07/05/el-ausente-de-la-lista/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/confidencial/2021/07/05/el-ausente-de-la-lista/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/enrique-quintana/2021/07/06/una-conversacion-con-agustin-carstens/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/enrique-quintana/2021/07/06/una-conversacion-con-agustin-carstens/
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RAYMUNNDO RIVA PALACIO 

Fracaso sinfín 

El 22 de abril de 2019, el presidente Andrés Manuel López Obrador dijo en Veracruz 

que a partir de ese momento, en un plazo de seis meses, mejorarían las condiciones 

de seguridad mediante el cumplimiento de todos los programas sociales, el 

despliegue de la Guardia Nacional y que los gobiernos no sean corruptos. En ese 

momento, el número de homicidios dolosos por mes era de 2 mil 792. Dos años 

después ya estaban en marcha todos los programas sociales, la Guardia Nacional 

está desplegada en todo el país y, según el Presidente, se acabó la corrupción. La 

violencia, sin embargo, no para. En abril pasado, el número de homicidios dolosos 

fue superior: 2 mil 857. 

Poco antes de la primera declaración del Presidente, el 25 de febrero de 2019, el 

entonces secretario de Seguridad y Protección Ciudadana, Alfonso Durazo, afirmó 

en una entrevista con EL FINANCIERO-Bloomberg que en los primeros seis meses 

del gobierno de López Obrador “habrá un punto de inflexión en la tendencia 

creciente de los índices de criminalidad en el país”, y que con la puesta en marcha 

de la Guardia Nacional se podría rescatar la paz y la tranquilidad del país en tres 

años. Tres años después, aquella declaración es una quimera. 

 

 

SALVADOR CAMARENA 

“Somos” y El yugo Zeta 

Un nombre era legible el 6 de junio en la plancha del Zócalo capitalino: 

“#IsraelVallartaLibreYa”, en referencia al detenido junto a Florence Cassez que, a 

diferencia de la ciudadana francesa, sigue en prisión. Ayer que fue apresado Luis 

Cárdenas Palomino, exmando de la Policía Federal de Felipe Calderón, ese caso 

de violaciones al debido proceso ha retomado visibilidad. Eso es bueno. Faltan 

explicaciones… y justicia. 

Por motivos muy distintos, pero igualmente bienvenidos, añejas matanzas de Los 

Zetas en Coahuila son hoy tema público. El estreno de la serie “Somos” de Netflix 

nos brinda la oportunidad de aprender más sobre lo que nos pasaba, y nos pasa, 

con instituciones disfuncionales, combate fallido al narcotráfico y zonas del país 

dominadas por la delincuencia. 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/raymundo-riva-palacio/2021/07/05/fracaso-sinfin/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/raymundo-riva-palacio/2021/07/05/fracaso-sinfin/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/salvador-camarena/2021/07/05/somos-y-el-yugo-zeta/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/salvador-camarena/2021/07/05/somos-y-el-yugo-zeta/
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MARCO A. MARES 

Zama, ¿orgullo nacionalista? 

México se perfila, en el peor de los escenarios, a un pleito legal internacional de 

pronóstico reservado. 

En el centro de la disputa se encuentra Zama, la joya del petróleo de México. Está 

considerado entre los 10 yacimientos más grandes de la historia del país. 

 

 

ENRIQUE CAMPOS 

Lo que deja ver el ojo de fuego 

Dos accidentes en México en dos meses han aportado al mundo dos imágenes 

impresionantes, que se inscriben a la atención global que ya existe sobre la forma 

de conducir al país de la 4T de Andrés Manuel López Obrador. 

¿Dónde quería el gobierno federal esconder la imagen de una trabe partida a la 

mitad con dos vagones del Metro colapsados y con decenas de personas muertas 

en su interior? 

 

 

Pepe Grillo 

El desaire presidencial 

Van dos veces que el presidente López Obrador deja fuera a Ricardo Monreal de la 

lista de nombres de políticos que podrían sucederlo en el cargo en el 2024. 

Está claro que no fue un error sino una estrategia, equivocada, por cierto. AMLO 

incluye personajes que no están para jugar en esa liga y deja fuera a un operador 

político del más alto nivel probado en mil batallas. 

 

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/opinion/Zama-orgullo-nacionalista-20210705-0132.html
https://www.eleconomista.com.mx/opinion/Lo-que-deja-ver-el-ojo-de-fuego-20210705-0116.html
https://www.cronica.com.mx/notas-el_desaire_presidencial-1194015-2021
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Federico Arreola 

Las estrellas del periodismo en la mañanera 

Jorge Ramos, de Univisión y Reforma, ha estado dos o tres veces en la mañanera. 

Lo que sea de cada quien, ha dado buen espectáculo con sus preguntas agresivas 

al presidente López Obrador. 

Debemos subrayar un hecho: la actitud de Ramos, al mismo tiempo educada y 

belicosa, demuestra que en México se respira, como nunca antes, un 

maravilloso ambiente de libertades. 

 

 

Rozones 

Hijo del dictador reta a AMLO 

Parece alejarse, nos comentan, la posibilidad de que México y Argentina puedan 

articular una opción de mediación para contener la deriva autoritaria del régimen 

de Daniel Ortega y Rosario Murillo en Nicaragua. Esto luego de que Juan Carlos 

Ortega, hijo de la llamada “pareja presidencial”, lanzó un duro mensaje al 

Presidente López Obrador a través de sus redes sociales: “La historia no nos 

permite esos lujos de cobardía. Asúmase, mi hermano”, publicó. Y tuvo respuesta 

del subsecretario para América Latina, Maximiliano Reyes: “La valentía siempre ha 

estado del lado de la libertad, la cobardía es aliada de la represión”. Nos recuerdan 

que para abrir una alternativa de diálogo, los gobiernos de AMLO y Alberto 

Fernández se habían abstenido de condenar en foros multilaterales los abusos del 

régimen —que mantiene en la cárcel o en el exilio a opositores y periodistas—, pero 

sí llamaron a consultas a sus embajadores. El domingo el cachorro de Ortega subió 

el tono y dio cuenta de que a la dictadura no le interesa diálogo alguno, nos 

comentan. 

 

 

 

 

 

https://www.sdpnoticias.com/opinion/federico-arreola-las-estrellas-del-periodismo-en-la-mananera/
https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/rozones-l/hijo-dictador-reta-amlo-441764
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Javier Solórzano 

Inseguridad, el gran problema 

A pesar de que para el Presidente es una salida referirse al pasado como 

responsable de su presente, tiene que asumir que muchos asuntos ya tienen que 

ver con su administración; si bien trae una herencia “maldita”, muchas cosas ya 

corren en su tiempo.  

El tabasqueño sabía muy bien lo que tenía que enfrentar. Pocos temas han sido tan 

particularmente sensibles como la inseguridad. Es un asunto que no hay manera de 

pasar por alto, porque todos hemos vivido un problema de esta naturaleza, ya sea 

de manera directa o a través de cercanos. 

 

Bibiana Belsasso 

La salud del Papa Francisco 

“Recen por mí. Estoy un poco anciano y un poco enfermo, pero no mucho, ¿eh?”. 

Así, el Papa Francisco pidió el apoyo de sus feligreses antes de someterse a una 

cirugía de colon. 

Hace dos días el pontífice fue operado por un padecimiento denominado estenosis 

diverticular sintomática en el hospital Policlínico Gemelli, de Roma. 

 

Ángeles Aguilar 

Persistirá inseguridad alimentaria en México más allá del 2030 

¿Qué comemos hoy?... En los últimos años el constante crecimiento de la 

población, la urbanización y los cambios en el poder adquisitivo generaron 

importantes desbalances para la producción agrícola y la seguridad alimentaria. 

Por si fuera poco el año pasado las restricciones que se impusieron para acotar el 

avance de la pandemia derivaron en profundas interrupciones en las cadenas de 

exportación y en cierres fronterizos los cuales mermaron el mercado laboral en esa 

actividad. 

 

 

 

 

 

https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/javier-solorzano-zinser/inseguridad-gran-problema-441765
https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/bibiana-belsasso/salud-papa-francisco-441736
https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/angeles-aguilar/persistira-inseguridad-alimentaria-mexico-2030-441751
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Arturo Damm 

Sistemas económicos 

El progreso económico, definido como la capacidad para producir más y mejores 

bienes y servicios, para un mayor número de gente, depende del capital, los 

mercados, la cultura de los agentes económicos, y las instituciones, dependencia 

de las instituciones que ha originado toda una escuela del pensamiento económico, 

el Neoinstitucionalismo (para diferenciarlo del institucionalismo original, basado en 

las ideas de autores que van desde Thorstein Veblen hasta John Kenneth 

Galbraith), cuyo principal representante es Douglas C. North, y cuya obra seminal 

es Instituciones, Cambio Institucional y Desempeño Económico, de 1990. 

Las instituciones son las reglas del juego: las informales, que son los usos y las 

costumbres de los agentes económicos, y las informales, que son las normas 

jurídicas, reglas del juego que tienen que ver con los derechos, a la libertad 

individual para producir, ofrecer y vender, para demandar, comprar y consumir, y a 

la propiedad privada sobre los medios de producción necesarios para producir, 

ofrecer y vender, y sobre el ingreso, que es el producto del trabajo, necesario para 

demandar, comprar y consumir. 

 

 

¿Será? 

Dos veces no es error 

La carrera presidencial inició antes del 2024 en Morena, pues por segunda ocasión 

Andrés Manuel López Obrador enlistó a algunos de los mencionados el pasado 15 

de junio: Claudia Sheinbaum, Marcelo Ebrard, Juan Ramón de la Fuente, Tatiana 

Clouthier y Rocío Nahle. Sin embargo, nuevamente no incluyó a Ricardo Monreal. 

¿Será? 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/arturo-damm-arnal/sistemas-economicos-441744
https://www.24-horas.mx/2021/07/06/dos-veces-no-es-error/
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Dinero 

Como ha sucedido en los últimos sexenios, después de las elecciones intermedias 

se desanuda el futurismo. ¿Quién será el sucesor del presidente Andrés Manuel 

López Obrador? En los tiempos del priísmo las miradas seguían los gestos del 

mandatario en turno, se barajaban diversos nombres de personajes del gabinete y 

la gran incógnita era la identidad del tapado. El PRI está hecho una desgracia y lo 

mismo puede decirse del PAN.  

Tal vez vuelvan a repetir la alianza junto con el PRD, eso significaría que no 

aprendieron la lección; la desaparición del tricolor y del blanquiazul significaría un 

ahorro para los contribuyentes. El Presidente volvió al tema de su propia sucesión. 

Mencionó algunos nombres de probables candidatos de Morena, todos muy 

conocidos: Claudia Sheinbaum, Tatiana Clouthier, Marcelo Ebrard y Rocío Nahle. 

Incluyó a dos embajadores que en otros procesos prelectorales ya fueron citados: 

el de Washington, Esteban Moctezuma, y el de la ONU, Juan Ramón de la Fuente. 

No citó a Ricardo Monreal ni a Gerardo Fernández Noroña, lo cual es significativo. 

El candidato de Morena será seleccionado por consulta abierta, pero la balanza se 

inclinará a favor de quien tenga en mente el jefe real de ese partido. 

 

Astillero 

La detención de Luis Cárdenas Palomino es un complemento obligado del 

enjuiciamiento histórico, cívico y judicial a su cómplice inmediato, Genaro García 

Luna, actualmente sujeto a proceso en Estados Unidos por sus andanzas criminales 

y, ampliando necesariamente la mirada, al jefe máximo de ellos, Felipe Calderón 

Hinojosa, un siniestro personaje supuestamente tan ciego y sordo en términos 

políticos y administrativos que nunca se habría dado cuenta de lo que hacía su 

mano derecha policiaca, García Luna, quien fue una especie de vicepresidente 

ejecutivo (por las ejecuciones), y todo su equipo de depredación institucionalizada. 

Cárdenas Palomino fue detenido en Naucalpan, un municipio del estado de México 

conurbado con la capital del país. La orden de aprehensión fue expedida el 24 de 

septiembre de 2020. En 2012, al terminar el sexenio funerario de Calderón, había 

puesto fin a su carrera policiaca formal y pasó a ocuparse de tareas de seguridad 

privada, en específico en el Grupo Azteca, de Ricardo Salinas Pliego. 

 

 

 

https://www.jornada.com.mx/2021/07/06/opinion/006o1eco
https://www.jornada.com.mx/2021/07/06/opinion/008o1pol
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Rayuela 

 

 

Editorial 

Consignación y desafueros 

Luis Cárdenas Palomino, quien durante el sexenio de Felipe Calderón fuera alto 

mando de la Policía Federal y brazo derecho de quien en ese entonces era titular 

de Seguridad Pública, Genaro García Luna, fue detenido ayer en Naucalpan, estado 

de México, en cumplimiento a una orden de aprehensión girada en septiembre de 

2020 por el delito de tortura en las secuelas del caso de la francesa Florence Cassez 

y el mexicano Israel Vallarta. 

Horas después de su captura, Cárdenas Palomino fue recluido en el penal federal 

de Almoloya de Juárez, desde donde debe asistir vía remota a la audiencia en la 

que se definirá si se le vincula a proceso. 

 

https://www.jornada.com.mx/2021/07/06/edito

